



## Medidas para ayudar a Pemex son suficientes, asegura AMLO

El presidente afirmó que a Pemex le está yendo muy bien, por lo que con lo que descartó nuevas medidas.

El Gobierno federal no contempla más medidas adicionales para fortalecer a **Petróleos Mexicanos (Pemex)**, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador este jueves.

Al ser cuestionado sobre la salud financiera y más ayuda fiscal para la petrolera, el mandatario consideró que las medidas tomadas hasta ahora son suficientes y que a Pemex le está yendo muy bien.

"Prácticamente se firmaron todos los contratos para trabajar en 21 campos petroleros este año, ya se están perforando. Ya se estabilizó la caída de la producción petrolera, ya va a empezar a aumentar la extracción de crudo. Nos ampliaron este crédito revolvente de 8 mil millones de dólares para Pemex, que no se ha usado", explicó López Obrador.

El domingo, AMLO anunció que a finales de este mes se habrán firmado todos los contratos para la exploración y perforación de 22 campos petroleros, como parte del plan para recuperar las actividades de la petrolera.

El 13 de mayo, el presidente firmó un acuerdo con HSBC, JP Morgan y Mizuho Securities para ampliar un fondo revolvente para la petrolera por **8 mil millones de dólares**.

Octavio Romero Oropeza, director de Pemex, explicó que el acuerdo consiste en el refinanciamiento de deuda por un monto de 2 mil 600 mdd más la renovación de dos líneas de créditos hasta por 5 mil 500 mdd. El acuerdo, según Romero Oropeza, no representa la contratación de nueva deuda para la empresa.

El viernes 24 de mayo se firmó un decreto para aumentar los límites de costos que determinan la cantidad de gastos e inversiones que un campo puede deducir de los ingresos gravables para la producción que no excedan los 250 mil barriles diarios.

México busca con esto un recorte fiscal de hasta 138 mil 700 millones de pesos para Petróleos Mexicanos en 2020 y 2021, de acuerdo con un documento enviado a Bloomberg por Octavio Romero, director general de Pemex.

El martes, la agencia de calificación crediticia Fitch indicó que si bien los recientes anuncios del Gobierno para reducir la carga fiscal de Pemex van en la dirección correcta, aún son insuficientes para estabilizar su calidad crediticia.

La calificadora señaló que las medidas fiscales representarían una reducción de mil 100 millones de dólares o el equivalente al 3.7 por ciento de las transferencias totales al Gobierno en 2018. Esto, aunado a los 400 millones de dólares anunciados en 2017, solo ayudarán "moderadamente" a la petrolera a reducir su carga, consideró Fitch.

"Fitch estima que Pemex necesitaría que sus impuestos se redujeran en no menos del 50 por ciento para que la compañía retenga la suficiente generación de flujo de efectivo interno para reinvertir en su negocio principal o para pagar la deuda", señaló la firma.